

XVII Premios CincoDías a la Innovación Empresarial

Óscar López: “Uno de cada tres euros de fondos europeos va a transición digital”

Planes. El ministro afirma que en España hay “visión, fondos, recursos y excelentes emprendedores”

CNMV. Buenaventura cree que si la Bolsa se ve como “una cosa de ricos, todos seremos más pobres” —P11-13



Foto de familia de la entrega de los Premios CincoDías a la Innovación Empresarial, ayer, en Madrid. P. MONGE

XVII Premios CincoDías a la Innovación Empresarial

López: “Uno de cada tres euros de los fondos europeos se destina a transición digital”

El ministro para la Transformación Digital y la Función Pública asegura que en España se ha realizado el mayor esfuerzo de colaboración público-privada para la doble transición ecológica y digital

CECILIA CASTELLÓ /
MANME GUERRA
MADRID

El ministro para la Transformación Digital y la Función Pública, Óscar López, realizó un reconocimiento de la posición que ocupa España en la “doble revolución ecológica y digital” que se vive en el mundo. Un posicionamiento, dijo, que ha sido posible “de la mano de la iniciativa privada, de la mano de los emprendedores, de los que hacen innovación, de la mano de quien invierte, de quien arriesga”. El ministro puso cifras al “mayor esfuerzo de colaboración público-privada” realizado nunca en España: “Uno de cada tres euros de los fondos europeos se ha destinado a la transición digital”, señaló.

Durante su discurso de clausura de la gala de entrega de los XVII Premios CincoDías a la innovación empresarial, celebrados ayer en el Auditorio Repsol, en la sede madrileña de la compañía energética, el ministro destacó que gracias a ese impulso, 515.000 pymes y autónomos han recibido ayudas para digitalizar sus negocios, a través del Kit Digital. Unas ayudas, aseguró, que se tramitan en tres minutos –“porque también se está digitalizando la función pública”– y que sitúan a España entre los 20 países con la Administración pública más digitalizada.

El ministro sostuvo en su presentación que, aunque España ha perdido otros trenes en la historia de las revoluciones industriales, en esta ocasión el país ha tenido la visión de que “esta vez sí había que estar en la doble transición ecológica y digital, y de la mano del sector privado”. Para refrendar sus palabras, recordó que se han creado más de 476.000 empleos nuevos vinculados a la innovación y a las nuevas tecnologías. López habló de inteligencia artificial y



Óscar López, ministro para la Transición Digital y la Función Pública, en la entrega de los Premios CincoDías a la Innovación Empresarial.

REPORTAJE GRÁFICO:
PABLO MONGE / SANTI BURGOS



El impulso innovador va a seguir porque hay voluntad, visión, fondos y recursos. Y excelentes emprendedores

Óscar López
MINISTRO PARA LA TRANSICIÓN DIGITAL Y LA FUNCIÓN PÚBLICA

apostó por una “Europa humanista, que sea una tercera vía entre el modelo estadounidense y el chino. El modelo europeo tiene que ser competitivo, pero humanista”.

Respecto al sector de chips y semiconductores, dijo que después de la pandemia se descubrió “que había un problema de abastecimiento y Europa tenía un problema de autonomía estratégica”, tal y como se señalaba en el informe Draghi. Ahora, “España se está posicionando en la producción de chips y semiconductores”, afirmó.

El ministro destacó el desarrollo de centros de datos, y recordó que la pasada semana se lanzó una convocatoria de 500 millones de euros para que las empresas “puedan desarrollar espacios de datos”. E igualmente un plan de 12 millones de euros con la Federación de Municipios y Provincias (FEMP) “para que también las Administraciones, los ayuntamientos, creen espacios de datos”.

Respecto a la financiación de proyectos de innovación, López se refirió a la participación del presidente de la CNMV, Rodrigo Buenaventura, quien destacó “la importancia del capital riesgo”. También citó el ministro “la importancia del Estado emprendedor, que también invierte y también arropa y apuesta por la empresa española, a través de la SETT, la Sociedad Española de Transformación, que va a hacer inversiones importantísimas para esa transformación digital”.

Incibe

López citó el Incibe –el Instituto Nacional de Ciberseguridad–, organismo que “va a pasar de monitorizar 400 a 40.000 empresas para reforzar su ciberseguridad”. Señaló asimismo la aprobación de una ley de startups, que ha permitido que “muchos emprendedores se hayan venido a España”. El responsable de la cartera de Transición Digital hizo alu-

sión al proyecto español de uno de los supercomputadores más potentes del planeta: “Gracias a la inversión pública, el Barcelona Supercomputing Center está haciendo proyectos maravillosos e innovadores en materia de salud, de gestión del agua, de gestión del tráfico en las ciudades”, remarcó.

“La propia existencia de un Ministerio de Transición Digital, que por cierto está vinculado a la función pública, es una señal potente de todo eso”, afirmó el ministro. “Esta vez España sí está en la nueva revolución, en la nueva transición. Los números avalan la apuesta de este país”, aseguró. Y dijo que el impulso innovador “va a seguir siendo así, porque hay voluntad, hay visión, hay fondos y recursos. Y hay excelentes emprendedores”. Por todo ello, cree “que el camino es el correcto a pesar de las dificultades. Hay una hoja de ruta clara y hay recursos”. El discurso del

ministro sirvió como clausura para la XVII edición de los Premios CincoDías a la Innovación Empresarial, que cuentan con el patrocinio de Repsol, CaixaBank, y la colaboración de Cosentino, y que este año han reconocido los proyectos de Crisalio y Matteco, así como Bezoza (pertenece a Pascual) y Homming. Mientras que el galardón al directivo más innovador fue para Cristina García, directora general de BeiGene para España y Portugal.

El jurado de este año ha estado formado por Helena Herrero, presidenta y consejera delegada de Hewlett Packard; Javier Escribano, director ejecutivo de Escribano M&E y ganador del premio directivo más innovador en la pasada edición; Carme Artigas, ex secretaria de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial; Jorge Rivera, director corporativo y de relaciones institucionales de Prisa, y Pilar Gil, vicepresidenta de Prisa.